

RENDICION DE CUENTAS GESTION 2013-2014

JOSE IGNACIO PALIZA NOUEL

DIPUTADO

Puerto Plata

Circunscripción No. 1



República Dominicana
Cámara de Diputados

CONTENIDO

PERFIL DEL DIPUTADO.....	1
INTRODUCCION.....	.3
REPRESENTAR.....	4-6
LEGISLAR Y FISCALIZAR.....	7-10
GESTION SOCIAL.....	11

PERFIL DEL DIPUTADO

Diputado José Paliza Nouel

Es el Secretario Político más joven que el Partido Revolucionario Dominicano (PRD) ha tenido, alcanzando dicha distinción con apenas 23 años de edad. En la actualidad es el miembro de menor edad del Comité Ejecutivo Nacional y de la Comisión Política del partido.

Nació el 1ero de Septiembre del año 1981, en Santo Domingo, República Dominicana.

Estudios Realizados:

- **Primarios:** Colegio San José (Puerto Plata).
- **Secundarios:** Colegio Pre-Universitario Lux Mundi (Santo Domingo, República Dominicana) 1999.

Universitarios, Maestrías y Postgrados

- **Doctor en Derecho (Magna Cum Laude)**, Universidad Iberoamericana (UNIBE) 2003.
- **Magister en Estudios Internacionales del Derecho**, Universidad de Georgetown -Deans List- (Washington D.C) 2005.
- **Magister en Negocios y Políticas Publicas**, Escuela de Negocios Wharton y Escuela de Derecho, Universidad de Pennsylvania (Philadelphia, Pennsylvania) 2006.
- **Postgrado en Administración de Finanzas Publicas**, Escuela de Gobierno John F. Kennedy, Universidad de Harvard (Cambridge, Massachusetts) 2007.

Ha recibido numerosos reconocimientos nacionales, y varias distinciones internacionales, entre las que se pueden mencionar:

- Medalla al Merito Juvenil otorgado por el senado de la República y la Pastoral Juvenil en 1999 con motivo de la celebración del Día Nacional de la Juventud.
- Delegado Dominicano ante el Encuentro Mundial de Líderes del Futuro, celebrado por la Universidad Nacional de Defensa de los Estados Unidos en la ciudad de Washington D.C.



- Delegado Dominicano ante el encuentro Internacional, Un Buen Gobierno en Tiempos de Crisis, auspiciado por la Organización de las Naciones Unidas y la Confederación Internacional para la Paz Mundial en Seoul, Korea 2001.

Se inicio en el servicio público cuando fue designado Asistente del Presidente del Senado de la República en 1999. Es autor de diversos ensayos, entre los que podemos mencionar el publicado por el Georgetown International Law Journal en el 2005: *“Realismo vs. Transnacionalismo: Visiones Competidas en Seguridad Internacional”*.

En el ámbito profesional – empresarial, dirige en la actualidad la empresa familiar Star Hills Corp., entidad dedicada al desarrollo turístico inmobiliario en la zona norte del país.

El 16 de agosto del 2010, fue juramentado como el Diputado mas joven al Congreso Nacional en representación de la provincia de Puerto Plata, por lo que le corresponde integrar el Bufete de instalación del Presidente de la Cámara y demás integrantes y su juramentación una vez elegidos por el pleno de diputados.



INTRODUCCION

Es nuestro deber representar la demarcación territorial a la que pertenecemos, elaborando ejes programáticos, al tiempo que constituye un deber preciso fiscalizar el ejercicio del Estado. La labor de representación en el marco de nuestras realidades nacionales, que funden la necesidad con el clientelismo, obligan al legislador mantener una labor social permanente no propia.

A cuatro años de gestión, mantener nuestras convicciones sigue siendo reto. Como joven perteneciente a una generación que reclama por cohesión y equidad en el acceso a mejores oportunidades, construir sus sueños mantiene nuestra atención.



Como legislador, nuestra labor ha contado con el respaldo de un equipo de hombres y mujeres dispuestos, Puerto Plata y sus entidades de la sociedad civil el motor que impulsa todo logro. Cumpliendo con el mandato establecido en el Artículo 92 de la Constitución de la República Dominicana, procedo a rendir informe de mi gestión desde 16 de agosto del 2012 hasta el 16 de agosto del 2013.

Que sea esta última etapa de esfuerzo legislativo, el que marque pauta a futuros retos y proyectos.

Representar

El desafío de representar

En este último periodo destaca nuestra labor de representación por encima de cualquier otra. Múltiples esfuerzos por generar conciencia acerca de problemas locales puntuales, así como nuestra adhesión a causas nacionales son particulares. Nuestro encuentro permanente con entidades de la sociedad civil, iglesias y clubes generaron soluciones tangibles. Dos encuentros merecen la pena denotar: El celebrado con los ejecutivos de Carnival Corp., empresa que edifica en la Bahía de Maimón una nueva terminal de cruceros, así como el llevado a cabo con la Asociación de Hoteles del Norte, ambas organizadas por nuestra oficina de representación legislativa.



Otro esfuerzo importante que gestionamos fue la transmisión desde 7 ubicaciones distintas de nuestra provincia, durante dos días consecutivos, de la Z101 Digital. Empresarios, políticos, religiosos, historiadores, economistas, dirigentes sindicales y artistas fueron escuchados. Noción sobre nuestros proyectos y necesidades fueron apuntalados.



Representar

Pero nada nos puede llenar de mas orgullo que la unidad de nuestra provincia y su gente entorno a sus reclamos. La lucha contra la instalación de una barcaza de generación eléctrica en la Bahía de Puerto Plata fue especial. Impulsada por el Comité Pro Puerto de Puerto Plata, nuestra oficina sumo la organización de varias ruedas de prensa, visita a medios de comunicación, presencia en cada manifestación publica y la firma de una resolución de rechazo.

Similar esfuerzo el llevado a cabo por la Iglesia de Sosua en la persona de su Párroco Bernardo Vásquez tendente a obtener la construcción de un hospital para aquella localidad. Con las características y particularidades con la que cuenta el municipio de Sosua la inexistencia de un centro de salud publica apropiado nos posiciona yuxtapuesto con el nivel de quienes nos visitan.

En cada oportunidad en que sinergias entre actores públicos y privados asumen con decisión y arrojo propósitos comunes, resultados concretos son alcanzados.



Representar



En el ámbito internacional, nos complace mencionar nuestra participación como expositor en el encuentro Los Desafíos del Futuro auspiciado por la Comisión Económica para América Latina (CEPAL). Durante 3 días te intenso intercambio, llevado a cabo en los salones del Palacio del Senado de Chile, congresistas de toda la región departimos sobre temas de integración, tecnología y cohesión. En la actualidad elaboramos una iniciativa surgida de aquel foro con miras a creación en la Cámara de Diputados de una Comisión Permanente del Futuro. La impulsión de mayores recursos para la investigación es la razón principal de este esfuerzo, un eslabón perdido en América Latina y el país. Informe de aquel evento reposa en los archivos de la Secretaria General.

De igual forma, como tradición, el Comité Provincial Puertoplateños en USA (COPROPUSA) celebro desde jueves 31 de julio al domingo 3 de agosto su décimo encuentro en el Randall Island Park de la ciudad de New York. A la reunión cumbre organizada, acudieron más de 2000 ciudadanos oriundos de nuestra provincia. Cultura, deporte y negocios se vincularon en interesantes contactos de socialización y hermandad. Compartimos allí con personalidades del ámbito político norteamericano, entre los que se destacan el Senador Adriano Espaillat y el histórico Concejal Linares, ambos de origen dominicano.

Legislar y Fiscalizar

Iniciativas Presentadas.

- Proyecto de ley para el Desarrollo del Ecoturismo en la República Dominicana.
- Proyecto de ley mediante el cual se dispone la exhumación y traslado de los restos del coronel doctor Juan María Lora Fernández, (D.E.M.), E.N., al Panteón de la Patria.
- Proyecto de ley sobre el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia.
- Proyecto de resolución mediante el cual otorga un pergamino de reconocimiento al pelotero dominicano Mendy López Aude, por los logros obtenidos en su carrera.
- Proyecto de ley mediante el cual se instituye el Programa Banco Nacional de Becas y Créditos para la juventud.
- Proyecto de resolución mediante la cual se solicita a la Junta Central Electoral eliminar la circular No.17-07 y la resolución No.12-07 para dejar sin efecto la prohibición de emitir documentación del registro civil asentadas en los libros de esa institución.
- Proyecto de resolución mediante el cual se solicita la interpelación de José Alexis Martínez, alcalde del municipio de las Terrenas, para que responda al informe de los resultados financieros de su gestión, recogidos en la auditoría presentada por la Cámara de Cuentas de la República, en fecha 12 de diciembre de 2012.
- Proyecto de resolución mediante el cual se declara con el nombre "Los 27 Charcos de Damajagua - Parque Ecológico Robert Kennedy" el área turística ecológica ubicada en la cordillera septentrional, zona rural de la provincia Puerto Plata.
- Proyecto de resolución mediante la cual la Cámara de Diputados solicita apoderar a la Comisión permanente de medio ambiente, para que investigue la prohibición para la instalación de una barcaza generador de electricidad en la bahía de Puerto Plata.
- Proyecto de resolución mediante el cual se solicita realizar una investigación sobre el contrato de concesión de la carretera Juan Pablo II.
- Proyecto de ley mediante el cual se designa con el nombre de Rafael Danilo Thomas (Nano), el liceo secundario de Sabaneta de Yásica, municipio de Sosúa, provincia Puerto Plata.

JUVENTUD

Mientras las labores propias de la Comisión Permanente de Juventud no fueron activas, nuestra oficina impulso un esfuerzo profundo de apoyo a celebraciones deportivas y académicas. La generación a la que pertenecemos nos obligan como servidor público y como legislador, a mantener una línea de compromiso interactivo.

Entrega de útiles deportivos y auspicio de eventos competitivos fueron impulsados en Maimón Centro y los Caños, en el Club Gustavo Behall y en el Puerto Rico, así como en el montaje del Torneo Superior de Baloncesto de Puerto Plata.

En interés de mejorar la calidad profesional de nuestra juventud, en adición a presentar la iniciativa que instituye el Programa de Banco Nacional de Becas y Créditos para la Juventud, participamos de dos importantes seminarios en San Juan de la Maguana y Santiago, así como impulsamos aun mas las visitas de nuestros jóvenes al Congreso Nacional. 3 visitas organizamos.



TURISMO

Sesiones de trabajo de la Comisión Permanente de Turismo

El Turismo es pilar de nuestro desarrollo económico.

Aun cuando nos falta mucho por lograr y esfuerzos emprender para alcanzar la meta de los 10 millones de turistas propuestos, el turismo significa desde la creación de nuevos puestos de trabajo y generación de divisas, al sustento de la producción agropecuaria nacional.

Dicha realidad fue palpada por los miembros de la Comisión Permanente de Turismo en su traslado reciente a la provincia de Samaná. En reunión con todos los sectores organizados de aquella localidad, el impacto positivo del encuentro entre naciones ocurridos con la llegada de cruceros y con la edificación de proyectos residenciales en Terrenas fue fácilmente conocido. Parte de nuestra agenda para el ultimo periodo se origino como consecuencia de aquella interacción.

Concomitantemente, en visita a nuestra instalaciones, diferentes entidades y asociaciones que agrupan a todo el sector turístico nacional, nos dieron a conocer a viva voz el impacto de la promulgación reciente de la nueva de ley que impulsa incentivos al sector. Como consecuencia de ella, nuevos proyectos en Puerto Plata, Bávaro y Santo Domingo han iniciado sus levantamientos para la estructuración de nuevas plantas hoteleras.

En el entendido de que el desarrollo turístico debe ser sostenible, trabajamos en iniciativas tendentes a atacar elementos que pudieran afectar nuestra competitividad. La Ley de Desarrollo y Promoción del Ecoturismo, sigue en carpeta.



CAMARA DE CUENTAS

La principal labor de la Comisión Permanente de Cámara de Cuentas en el pasado periodo, consistió en el estudio del Informe sobre Estado de Inversión y Recaudación de las Rentas realizado por la Cámara de Cuentas de la República Dominicana.

A tales propósitos, citamos a diferentes oficiales y ejecutivos públicos, entre los que cabe destacar el Rector Magnífico de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, el Contralor General de la República y a los directivos encargados de la persecución de la corrupción administrativa. Presentamos a ellos, nuestras consideraciones entorno a la necesidad de hacer eficaz los sistemas de control interno y la ejecución de auditorías externas.

La Comisión Permanente, actualmente elabora propuestas para detener el uso indiscriminado de fondos presupuestarios en actividades no contempladas por el Congreso en el Presupuesto Anual, la multiplicidad de cuentas apropiadas al mismo gasto en instituciones del Estado sigue siendo deuda recurrente en cada informe anual.

Aun cuando hemos notado ligeros cambios en el manejo de la cosa pública en el último año, el informe de la Cámara de Cuentas aun en estudio presenta debilidades precisas en el Estado, las entidades descentralizadas y el Congreso Nacional.



Junto a Dilecio Núñez, Presidente de la Comisión Cámara de Cuentas.



Los miembros de la Comisión en sesión de trabajo, analizando propuestas legislativas remitidas por el pleno de diputados.



Junto a los miembros de la Comisión Permanente de Cámara de Cuentas.

Gestión Social

Solidaridad Permanente.

Nuestra oficina implemento una agenda de gestión social activa. Colaboramos con entidades, clubes deportivos, asociaciones, iglesias y con ciudadanos de bajos ingresos económicos. Mas de 593 donaciones comprobadas, ascendentes a mas de RD\$2,000,000.00 fueron entregadas.





José Ignacio Paliza Nouel
Diputado.